



Protokoll vom 19.11.2025

Mensa

Beginn: 18:00 Uhr

Ende: c.a 22:10 Uhr

Endgültige Tagesordnung

AStA

- TOP 1 Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit
- TOP 2 Bestätigung/Änderung des Protokolls vom 20.11.2024
- TOP 3 Bestätigung/Änderung Tagesordnung
- TOP 4 Hochschulwahlen
- TOP 5 Diskussion Mailverteiler
- TOP 6 Gremien / Studentenleben / Veranstaltungen
- TOP 7 Archipel Projekt
- TOP 8 Beschlüsse
- TOP 9 Fahrradkäfig
- TOP 10 Studierendenwerk
- TOP 11 Meet und Greet
- TOP 12 Lehre
- TOP 13 Awareness
- TOP 14 Anfragen & Sonstiges

TOP=Tagesordnungspunkt

ASTA

TOP 1: Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit

- Beschlussfähig 125 von 87 Personen Anwesend

TOP 2: Bestätigung des Protokolls vom 03.09.2025

Dafür:	125	Dagegen:	0	Enthaltungen:	0
--------	-----	----------	---	---------------	---

☐ Protokoll wird bestätigt

TOP 3: Bestätigung / Änderung der Tagesordnung

Dafür:	125	Dagegen:	0	Enthaltungen:	0
--------	-----	----------	---	---------------	---

☐ Tagesordnung Änderung wird bestätigt

TOP 4: Hochschulwahlen

- Wahlen vom 12.01 - 19.01.2026
- Man kann sich bis zum 15.12.2025 aufstellen lassen
- Gewählt wird das StuPa, die FSR's, der Senat und die Fachbereichsräte
 - StuPa benötigt dringend neue Mitglieder

TOP 5: Diskussion Mailverteiler

Information

- Man kann Wörter auf die Blacklist setzen und somit Mails Filtern

Anliegen der Studierenden

- How to Convergence - Ein Kurs wo man die Studierenden über die Möglichkeiten von Convergence aufklärt
- Mailverteiler ohne eingeschränkte Rechte ist eine gute Möglichkeit für Lost & Found
- Die Möglichkeit jeden zu erreichen kommt gut in der Studierendenschaft an

TOP 6 Gremien / Studi leben / Veranstaltungen

Gremien

StuPa

- Hört komplett auf
- Organisiert die SVV
- Ohne StuPa gibt es kein AStA und kein Geld für die FSR's

AStA - Vorsitz

- Viele aktive Gremienmitglieder verlassen bald die Hochschule. Damit sind wieder viele Posten unbesetzt

AStA - Radio

- Organisiert Mensapartys, die Osteraktion, die 8 Stunden Vorlesung
- Erstellt Podcasts

AStA - Kultur

- Veranstaltet das Mario Kart Turnier, Projekttag zum Thema Sucht, Stress und Resilienz
- Organisiert ebenfalls den Hochschultag am 03.07.2026

AStA - Club

- Club Party und Studi Treffen wöchentlich im Wechsel

- Montag Sitzung
- Aufräumen und Aufbauen
- Barschichten
- Beach Party Highlight

AStA - Kino

- Braucht neue Mitglieder
- Alle 2 Wochen gibt es eine Vorstellung in Hörsaal 1
- Highlight Filmriss Kino vorm Studentenclub

FSR AL

- gewählte Fachschaft ab nächstem Semester vollständig weg
- Al Weihnachtsparty

FSR SBE

- Viele gewählte Mitglieder sind bald weg
- Highlight ist die Gremien Jagd im Oktober bei welcher die Erstsemester den Campus und die Gremien kennenlernen

FSR GPM

- kleinster Fachbereich der Hochschule
- benötigt unbedingt neue Mitglieder
- Highlight Halloween Party

FSR LG

- Erstie Rally und Weihnachtsfeier
- Einziger Fachbereich welcher nächstes Jahr noch gut aufgebaut ist

Studi leben / Veranstaltungen

- Mehr floors auf den Mensapartys
 - 2nd Floor auf der Halloween Party
 - voller Erfolg
- Mehr Veranstaltungen mit freibier
 - SVV
 - Erstie Veranstaltungen
 - Schwierig zu realisieren
- Hochschule als Diskussionsraum
 - Meet & Greet
 - Politische neutralität sorgt für Probleme (Studi gegen Rechts)
 - Politischer Stammtisch (als Idee)
-
- Studis gegen Rechts



- Hochschule muss einen Standpunkt einnehmen (Landtagswahlen nächstes jahr)
- Mehr aufklärung zum Thema Politik (Rechte Seite)
- Hochschule darf keine Räume zu Partei Diskussionen geben
- Podiumsdiskussionen vor wichtigen Wahlen zum Thema Wahlen
 - Politisch ist nicht immer Parteipolitisch
 - Neutralitätsgebot = alle müssen die Chance haben etwas zu sagen
 - Es ist Möglich
 - Absprachen können und müssen rechtzeitig stattfinden
 - **ALLE müssen zu Wort kommen**
 - Das gleiche recht für alle
- Schwammige Grenze zwischen Parteipolitisch und Politischem Diskurs
- Konflikt ist bereits vorhanden
- Wir müssen und das gesamte Spektrum angucken als Staatliche Hochschule
- Transparent vor der Hochschule als Motto der Hochschule
- Mehr Unterstützung seitens der Hochschule
 - Ist vorhanden mit ausnahmen von kleinen Stolpersteinen
 - Themen Mittelpunkt ist die Absolventen verabschiedung
 - ist seit 6 Monaten in Gesprächen
 - letzter Samstag im März gemeinsame Verabschiedung in der Konzertkirche ist geplant
- Was macht das Alumni netzwerk?
 - ist in Diskussion
 - Wird daran gearbeitet das man Leute besser erreicht
 - Aufgabe der hochschule
 - ist eine technische Frage
 - eigene vereinsgründung oder über den Hochschul Förderverein
 - Je höher der Druck aufs Rektorat desto schneller wird es bearbeitet
- Mehr Veranstaltungen ohne Alkohol
 - Kleidertausch
 - vor 12 Monaten darauf aufmerksam gemacht dass es hauptsächlich Alkoholische Veranstaltungen sind
 - Viele veranstaltungen fallen gerade weg wegen wenigen gremien Mitgliedern
 - Mit sowie ohne Alkohol
 - Kleidertausch
 - gleicher Tag wie die Gremien Jagt
 - wird zu einer entscheidung wo man hingeht
 - festgelegte gremien veranstaltungen sind auf der Hochschul Website und auf Instagram
 - gedruckter Kalender ist schwierig umsetzbar da sich viel Veranstaltungen ändern
- Was wünschen sich Studis von den Gremien?
 - Helfernetzwerk besser Organisieren auch für wenig vernetzte Studis

- **Slag als Idee**
 - Kanäle wo man sich bei Interesse vernetzen kann (ähnlich wie Whatsapp Communitys
- Es gibt viele Möglichkeiten sich zu engagieren
 - man muss nur auf die Menschen zu gehen
- **Communitys:**
 - Mehr Werbung für die Communitys um dort werbung für neue Helfer zu schaffen
 - Protokolle sind auf der Website (MUSS BEWORBEN WERDEN)
 - Darauf Aufmerksam machen wie wir erreichbar sind
 - Insta und Mails als Werbung für Veranstaltungen

TOP 7: Archipel Projekt

- Architektur eine interdisziplinären Zukunft Lehre
- am 11.11 Kickoff
- Schwerpunkt ist die lehre
- Wie kann man die Grenzen in den Fachbereichen der lehre gegen Diskriminierung
 - Sind wir noch aktuell mit der Lehre die wir anbieten im Anbetracht der späteren arbeitsfelder
- Verantwortliche
 - Teschke (projektverantwortung)
 - Bräutigam (Leitung)
- Ziele
 - Studis als größte zielgruppe
 - Hochschulstrukturen reorganisieren
 - Kompetenzfelder stärken
 - Hierarchie dynamisieren und verringern
 - keine architektur (sitzmöglichkeiten)
 - Was stresst im Studentenalltag?
 - Wie kann man besser Fachbereichsübergreifend arbeiten
 - Nach 6 jahren die Verbesserten Strukturen verankern
 - Hochschule attraktiver machen und entwickeln sodass man auch im Studium merkt wie die arbeitswelt aussieht
 - arbeitgeber verlangen mehr als wir im Studium lernen
 - Feedback ist unglaublich wichtig
 - Bianca SBE
 - Michael GPM
 - Anne Marie für AL
 - Transparenz stärken (Durch feedback ziele für Lehre und Hochschulstrukturen entwickeln)
 - Erstes Thema: Orientierungssemester
 - Was brauchen wir für einen guten Arbeitseinstieg

- Orientierungssemester

- Für Studieninteressierte die man an der Hochschule willkommen heißen möchte
- Erstmal in Fachbereiche Reinschnuppern bevor man eine Wahl treffen muss
- Archipel möchte in Gremien / asta Stupa usw. reinschauen und zusammenarbeiten

TOP 8: Beschlüsse

- Beschluss 1:

- Einführung der Ehrenamtszuschale für Vorstände und Leitungen studentischer Gremien ab 01.03.2026 in Höhe von 70 Euro pro Monat

Dafür: 4 Dagegen: 104 Enthaltungen: 17

☒ Beschluss wird abgelehnt

- Beschluss 2:

- Hochschule mit Verantwortung. Zivilklausel einführen
 - wir machen aktiv nichts mit Rüstungsunternehmen oder Bundeswehr
 - Gibt es einen Anlass dafür?
 - Ist ein Präventiver antrag
 - Bundeswehr soll einen freien Zugang zur Hochschulforschung bekommen
 - Würden konkrete Konzerne darin stehen?
 - wer würde dafür verantwortlich sein?
 - Ethik Kommission
- größeres politisch relevantes thema welches den Rahmen der SVV sprengen würde (Wortmeldung)
- Forschung ist immer neutral
- es müsste jedes forschungsthema überprüft werden da man Forschung verschieden auslegen kann
- riesen Thema die man weiter debattieren sollte
 - Im Senat usw.
 - Man hängt trotzdem als Staatliche Hochschule am Landtag etc.

Dafür: 14 Dagegen: 55 Enthaltungen: 32

☒ Beschluss wird abgelehnt

- **Beschluss 3:**

- **Nachhaltigkeit Ernst nehmen: ein fleischfreier Mensa Tag pro Woche**
 - kommt auf Angebot und Nachfrage an
 - es gibt jeden Tag ein fleischloses Angebot
 - Regionales Angebot kommt gut an
 - vegetarisches und veganes Essen ist von der Rezeptur schwierig
 - lieber das vegetarische und vegane Angebot überarbeiten

Dafür: 60 Dagegen: 39 Enthaltungen: 17

☒ Beschluss wird angenommen

- **Beschluss 4:**

- **Bessere Aufklärung zu SHK- und WHK-Rechte**
 - Aufklärung ist immer eine gute Sache
 - keine Kurzzeit Anstellung möglich
 - Es gibt Info Veranstaltungen
 - Auf der Website dafür aufzuklären
 - geht nicht nur Studierende etwas an sondern auch Hochschulangehörige
-

Dafür: 85 Dagegen: 0 Enthaltungen: 21

☒ Beschluss wird angenommen

- **Beschluss 5:**

- **Zeichen gegen Scheißkonzerne: Coca-Cola durch Vita-Cola ersetzen**
 - Ist doch egal wer was trinkt
 - Vita Cola als "Regionales Unternehmen"
-

Dafür: 20 Dagegen: 42 Enthaltungen: 38

☐ Beschluss wird abgelehnt

- **Beschluss 6:**
 - Beantragung auf die Schließberechtigung für Hochschulangehörige vom Fahrradkäfig

Dafür: 125 Dagegen: 0 Enthaltungen: 0

☒ Beschluss wird angenommen

- **Beschluss 7:**
 - Die Drucker der Hochschule sollen mit Hochschulkarte bezahlbar sein

Dafür: 101 Dagegen: 0 Enthaltungen: 4

☒ Beschluss wird angenommen

- **Beschluss 8:**
 - 4 Wochen vor Semesterende werden Schließfächer markiert. Sollten die Markierungen nicht entfernt werden, wird das Schließfach ausgeräumt und wieder freigegeben. Die Sachen aus den Schließfächern können dann abgeholt werden.

Dafür: 93 Dagegen: 0 Enthaltungen: 12

☒ Beschluss wird angenommen

- **Beschluss 9:**
 - Der Vogelschlag an Haus 2 der Hochschule muss unterbunden werden. Dafür soll entweder Vogel Glas verbaut werden oder die Fensterfassade nicht mehr geputzt werden

Dafür: 97 Dagegen: 3 Enthaltungen: 4

☒ Beschluss wird angenommen

TOP 9: Fahrradkäfig

- Studis haben kein Zugang mehr
- Warum keine Schließberechtigungen pro Semester ?
- Schönwetterfahrer
- kommen vor die Bib neue überdachte Fahrradständer ?
- Schließberechtigungen Flexibel
- Ausgestaltung ist noch nicht

Beschluss unter TOP 8

TOP 10: Studierendenwerk

- Sanierung der Wohnheime
 - Schätzung der Kosten für die Sanierung
 - 20 Mio
 - Neues Wohnen (man muss Kredite aufnehmen)
 - Benötigt Eigenkapital etc.
 - kann nicht gefördert werden
 - Es soll eine neue Förderrichtlinie geben
 - Veröffentlichung Folgt
 - Erstes Projekt Haus 1 in Neubrandenburg sanieren
 - Grundrisse werden verändert (ein Wohnheim Haus fällt für mehrere Jahre aus)
 - aktuell Studierende werden davon nichts mitbekommen
 - Trennung Strom und Fernwärme von der Hochschule in 2026

- dauert
 - Sanierung dauert da die Förderrichtlinie wartet
- Mensaessen
 - Mensa takeover wie in Stralsund
 - Neubrandenburg ist dabei
- Studikarte Online aufladen
- Too good to Go als Angebot für die Mensa
- Mittagszeit als Takeout erweitern (Dönerboxen wie in Greifswald)
- Zimmerwechsel
 - aktuell nicht möglich weil der Bürokratische Aufwand zu groß wäre
 - Antrag erstellen bei welchem man einfach in gleichen Wohnheim umziehen kann
- Fahrradständer
 - kein akuter Bedarf
 - sind immer schön
- Mülleimer an allen hinter ausgängen (Haus 2)
- Sitzmöglichkeiten stellen für Grillabende etc.

TOP 11: Meet & Greet

- entstanden durch Beschluss 2024
- nächste Woche Dienstag, OB und Rektorat ist das
- Themen: Hochschule und Stadt - was denkst du?

TOP 12: Lehre

- Fachübergreifende Module gewünscht (die anrechenbar sind!)
- SBE Bachelor Vorbereitungskurs gewünscht
- NLP Landwirtschaftsmodul ausgefallen wegen Krankheit - wie kann das sein?
Mehr Zusammenarbeit insb zwischen Haus 2 und 3 gewünscht -> leider nur von Studis statt von Profs
- Prüfungsordnung könnte ermöglichen, fachschaft übergreifende Module zu ermöglichen/anzurechnen
- Prüfungsleistungen sind nicht einheitlich und eher Prüfer*innen abhängig als Themen
Spezifisch (bezogen auf SBE)
bei AL: gutes Wirken durch den Prüfungsausschuss
- Umsetzung liegt insbesondere bei den Fachschaftsräten und einzelnen Studis, sich in FBR und Berufungskommissionen einzusetzen

- Lehrevaluation eher auf GPM und SBE zugeschnitten als auf technische Studiengänge

TOP 13: Awareness

- Schutzkonzept bei der letzten SVV vorgestellt
- Ist auf Veranstaltungen unterwegs
- benötigt stark unterstützung
- 01.12.2025 Awareness-Schulung

TOP 14: Anfragen und Sonstiges

- Beschlussanträge c.a 1 Woche vorher veröffentlichen
- Antragsfrist für Beschlüsse der SVV
- Debatten auslaufen lassen und nicht unterbrechen aufgrund der Zeit
 - Ans ende packen
- Drucker Konzept
 - mit der Hochschulkarte weiter drucken können
 - Paypal nur als Zwischenmeldung

Beschluss in TOP 8

Schließfächer:

- Schließfächer am ende des Semester leeren damit sie nicht blockiert werden

Beschluss in TOP 8

- Haus 2 Vögel fliegen gegen die Fenster
 - Antrag von der Fachschaft wurde abgelehnt

Beschluss in TOP 8

- Nordkurier verschenkte Bachelor
 - sind schon lange Hochschulintern geklärt
 - Nachfragen kommen
- Promotionsrecht an der Hochschule
 - vor geraumer Zeit kam ein entwurf das, dass Promotionsrecht für alle Hochschulen kommen soll
 - Fachbereich ungebunden



- **Gutscheine Tauschen mit Café International**
 - Privatsache beim tauschen
 - Handelt sich darum das Geflüchtete mit ihrer Karte nur noch 50 Euro Bar abheben können
- Themen mit Politischer Relevanz vorher besprechen und ein Stimmungsbild abholen
- Anträge auf Neutralität und Professionalität überprüfen und dann vorstellen
 - Keine Meinungsbildenden anträge

* Sämtliche geschlechtsspezifische Ausdrücke sind auf alle Geschlechter bezogen.

Unterschrift StuPa – Präsident*in

A handwritten signature in black ink, appearing to be 'V. B.', is written over a light gray rectangular background.

Unterschrift Protokollant*in